
議事録 

審 議 会 等 名 平成２９年度第２回社会教育委員会議及び公民館運営審議会  

開 催 日 平成３０年３月２７日（火曜日） 

開 催 場 所 つくばみらい市役所教育委員会庁舎 ２階 第２，３会議室 

議 案 

【協議・報告事項】  

○平成２９年度事業について  

 １ 生涯学習課事業  

 ２ 青少年育成事業  

 ３ 公民館事業 

 ４ 社会体育事業  

 ５ 図書館事業 

議 事 内 容 

・開会 午後１時３０分 

・委員長あいさつ  

・協議・報告事項  

  事務局は，平成２９年度事業について，資料に基づき説明を行っ

た。 

 【質疑等】  

  委 員：みらいマラソンは，将来的にはハーフマラソンにするよ

うな予定はあるのか。そのほうが知名度も上がるので，

検討願いたい。 

  事務局：コースの選定など難しい課題もあるので，実行委員会と

協議検討をしていきたい。  

  委 員：マラソンに関しては，つくばみらい市はまだ初心者であ

る。守谷ハーフマラソンと１ヶ月違いで，コースも一部

同じ箇所もある。距離は少し短くても，つくばみらい市

の特色を出したものにしてもよいと思う。 

  委 員：市外からの参加者はどのくらいいるのか。マラソンの将

来像を練る必要がある。 

  事務局：市外からの参加者は５４２名です。  

  委 員：マラソン大会の収支はどうか。  

  事務局：大人３，０００円，子供５００円をいただいているが，

タイム計測だけでも１人１，０００円以上かかるので，

参加賞や豚汁の無料サービス等を考えると参加費以上に

かかっている。 

  委 員：図書館にはマンガのコーナーはあるのか。また，大人の

利用はあるのか。  



  事務局：マンガコーナーはあります。大人の利用もあります。 

  委 員：最近の子は活字を読まなくなっているので，きっかけと

してマンガもよいのではないか。また，若者の文化もマ

ンガから始まっているものもあるので，そういうものも

取り入れていければよいのではないか。  

  委 員：児童クラブのおやつについて，毎日，日持ちがするスナ

ック菓子やゼリー，せんべい等が多い。もう少し食育の

面からも考えていただきたい。 

  事務局：児童クラブ事業は株式会社アンフィニに委託しているの

で，ご意見を踏まえ連携して検討していきたい。  

  委 員：家庭教育学級が負担と考える保護者がいるとのことだが，

理由は何が考えられるか。  

  事務局：働いている保護者が増えたことにより，行事で学校に行

くことが大変で，できれば土日に開催してもらいたいな

どの意見もある。幼・小・中と１人の子で３回参加する

機会があるが，それぞれの発達年代にあったテーマで学

習することを趣旨としているので，ご理解いただければ

と思う。 

  委 員：家庭教育学級に参加してよかったという意見はないか。  

  事務局：改めて子育てについて考える機会となった，保護者どう

しの繋がりができた，先生と良好な関係が築けた，家庭

での教育力の向上が感じられたなどの好意的な意見もい

ただいている。  

  委 員：家庭教育学級についてよく理解していない保護者も多い。

参加して１年たつと参加してみてよかったという意見も

聞く。家庭教育学級とは何かというものがもう少し明確

になるとよいのではないか。  

  委 員：家庭教育学級や PTA など機会を設けないと，ますます学

校に行かなくなってしまうと思うので，必要なものだと

感じる。 

  委 員：守谷市は，子育て仲間づくりセミナーとして自主的参加

で開催している。そのほうが学習意欲は高いのではない

かと考える。  

  委 員：子どもももちろんだが，保護者の教育も必要だと考える。

子どもの教育を先生任せにする保護者も少なくないと聞

く。あくまで子どもは親が育てるものと思うので，そう

いった保護者向けの講座などがあると，子育ての悩み解

消に繋がるのではないか。  

  委 員：市が開催している子育て中の保護者対象の講座などもい



くつかあると思う。  

  委 員：図書館で赤ちゃんタイムを実施しているが，広報はどの

ようにしているか。  

  事務局：出張子育て支援室との合同事業なので，そのスケジュー

ルにも入っていますし，図書館ホームページへの掲載，

館内掲示などでお知らせしている。  

委 員：せっかくの良い取り組みなので，赤ちゃんの健診の時な

どに PR するのもよいのではないか。  

  委 員：余剰金があるということで，各団体の補助金が１５％削

減とのことだが，綱火団体などは予算が厳しく隔年開催

も検討していると聞く。どのように考えるか。  

 事務局：３０年度の予算については，全ての面において見直しを

行い計上した。今後，補助金以外の面でも何か違った支

援ができなかなど各団体と細かな話し合いの場を持ちた

いと考えている。文化財を保存，支援してくのが生涯学

習課，観光等の面で活用するのは産業経済課になると思

うので，タッグを組んで取り組んでいきたい。  

・閉会 午後３時１０分 

そ の 他 

 

 

 

 

 

 


